



À l'attention de :
Son Excellence le Président du Conseil de
Sécurité des Nations Unies
Siège des Nations Unies
New York, NY 10017, États-Unis

Objet : Plaidoyer pour un soutien international renforcé face à l'insécurité persistante à l'Est de la RDC et pour la reconnaissance de la plateforme *SOS RDC* comme médiateur de la paix

Excellence,

Nous nous permettons, par la présente, de vous adresser un cri venu du plus profond de l'Afrique des Grands Lacs — un appel empreint de douleur, de dignité et d'un espoir désespéré. L'Est de la République démocratique du Congo, une terre pourtant bénie par la nature et la vie, est aujourd'hui ravagée par des violences inouïes qui défient la conscience humaine et menacent les fondements mêmes du droit international humanitaire.

Chaque jour qui passe ajoute à la macabre comptabilité des vies brisées : femmes éventrées, enfants enrôlés de force ou massacrés, villages rayés de la carte, et populations entières contraintes à l'exil. Des groupes armés, souvent soutenus par des intérêts transnationaux, poursuivent impunément leur œuvre de mort, exploitant les ressources du sous-sol congolais au prix du sang et du silence. Face à cette tragédie, la communauté internationale ne peut rester témoin passif, prisonnière de la diplomatie des intérêts. Le Conseil de sécurité des Nations Unies, en tant que garant de la paix et de la sécurité mondiales, a le devoir moral et politique d'agir autrement — avec audace, humanité et lucidité.

Excellence, la République démocratique du Congo n'a pas seulement besoin de casques bleus. Elle a besoin de médiation, de réconciliation et de dialogue. Un dialogue réellement inclusif, débarrassé des convenances diplomatiques, porté par ceux qui entendent, au quotidien, les cris des victimes. C'est dans cette perspective que nous vous présentons la **plateforme SOS RDC** — une initiative portée conjointement par le *Lion Damien Club*, la **Commission Nationale des Droits de l'Homme (CNDH)**, le **Cercle de la Bannière de la Paix**, ainsi que d'autres organisations non gouvernementales œuvrant pour la dignité humaine et la paix durable. Cette plateforme se positionne comme un acteur de médiation neutre, enraciné dans la société congolaise, doté d'une connaissance fine des dynamiques locales et porteur d'une vision inclusive et citoyenne de la paix.

Nous sollicitons humblement mais fermement :

1. **Le soutien officiel du Conseil de sécurité** à la mission de *SOS RDC*, en tant que plateforme de médiation crédible, indépendante et représentative de la société civile congolaise ;
2. **L'organisation d'une mission d'évaluation sur le terrain**, afin de constater l'urgence humanitaire et sécuritaire, et d'enclencher un processus de dialogue inclusif impliquant toutes les composantes sociales et communautaires ;
3. **Un renforcement de la coopération entre les Nations Unies et la société civile congolaise**, afin que la paix cesse d'être un simple idéal diplomatique et devienne une réalité vécue au quotidien.

Nous ne demandons ni faveur, ni privilège. Nous réclamons justice, dignité et paix pour notre peuple. Comme l'écrivait Aimé Césaire, « une civilisation qui ruse avec ses principes est une civilisation moribonde ». Que l'ONU reste fidèle aux siens.

Dans l'attente d'un écho favorable, nous vous prions de recevoir, Excellence, l'assurance de notre très haute considération.

Fait à Kinshasa, le 14/04/2025

KASHIBA LEONARD Patrick

Fondateur du Lion Damien Club

Co-initiateur de la plateforme *SOS RDC*

Tél. : +243 904 308 822

Email : sosrdc442@gmail.com

